

CENTRO DE INVESTIGACIÓN PAR LA PAZ
Facultad Regional Resistencia
Universidad Tecnológica Nacional
Nodo Chaco
de la Red Escenarios y Estrategias
en América Latina
Argentina

HISTORIA
DEL CENTRO
DE INVESTIGACIÓN
PARA LA PAZ

MIGUEL ARMANDO GARRIDO

INDICE

- Introducción
- Cronología de acontecimientos trascendentes
- Conclusión

INTRODUCCIÓN

La Dra. Guillermina Baena Paz, catedrática e investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México y Directora del Nodo Futuro México de la Red Escenarios y Estrategia en América Latina, nos invita difundir la Historia del Centro de Investigación para la Paz, Facultad Regional Resistencia Universidad Tecnológica Nacional y Nodo Chaco de la Red Escenarios y Estrategia en América Latina.

Es para nosotros un placer compartir esfuerzos, acontecimientos, diseños iniciales, definiciones de lo que es el Centro.

CRONOLOGIAS DE ACONTECIMIENTOS

Haremos una cronología de hechos que son ricos en experiencias y personalidades que lo han construido.

AÑO 1999

- El 2 de Diciembre, la Dra. María Luisa Lucas (en ese momento Ministra del Superior Tribunal de Justicia de la Provincia del Chaco, Argentina, hoy 2007 Presidenta de dicho Tribunal) y el suscripto, presentamos en forma conjunta una propuesta al Decano de la Facultad Regional Resistencia, Universidad Tecnológica Nacional.
La misma consistía en generar un “Nuevo Estilo en la Formación de Resolución de Conflictos para los Miembros de la Universidad Tecnológica Nacional”, dirigido a personal administrativo, docente y alumnos de grado y postgrado.
El mismo no es aprobado.

AÑO 2001

- El 21 de Noviembre, presentamos en forma personal al Decano de la Facultad Regional Resistencia, un “Programa de Negociación y Mediación para la Solución de Conflictos Empresariales”, con una carga horaria de 280 hs., por el período 2002-2003, destinada únicamente a entidades empresariales, comerciales, bancarias y profesionales independientes. Asumimos la Dirección y Supervisión del Programa y proponíamos un Equipo de Docentes locales, nacionales y extranjeros.

AÑO 2002

- El Programa es aprobado el 7 de Mayo, bajo Resolución No.180/02. Deseo hacer un reconocimiento al Sr. Luís Jiménez que regala 1000 Folletos de alta calidad para publicitar dicho Programa, un gesto que me marco profundamente y me llena de orgullo como integrante del Grupo.

- El 23 de Septiembre, la Dra. Nilda Gorvein, radicada en España es invitada a dar clases sobre “Negociación y Mediación Familiar”, autora de varios libros sobre dicho tema.

AÑO 2003

- El 13 de Marzo, bajo Resolución No.069/03, el Decano de la Facultad Regional Resistencia, Resuelve:
Art. 1: Autorizar la creación del Centro de Investigación para la Paz, a partir del 22 de Marzo del 2003 y de acuerdo al Proyecto presentado por el Director del Programa de Negociación y Mediación, Dr. Miguel Armando Garrido, quien oficiará de Director de dicho Centro.
Art.2: El Centro desarrollará sus actividades en el ámbito de la Dirección de Capacitación y Servicios a Terceros, dependiente de la Secretaría de Extensión Universitaria y Planeamiento

Los Considerando expresan:

Que la Secretaría de Extensión Universitaria y Planeamiento fundamenta su creación en la necesidad de desarrollar un espacio en ámbito de la Universidad, para promover y difundir la Investigación de Nuevas Tecnologías que trabajen la tolerancia y coexistencia pacífica y ayudar a disminuir los obstáculos y amenazas para la Paz.

Que dicho Centro aportará al Programa de Negociación los resultados de los trabajos de Investigación generados, sumados a los Estudios de Métodos no adversariales, para prevenir, administrar y resolver sus conflictos.

Que el Centro estará conformado por los Alumnos y Docentes de dicho Programa.

Que este Centro no tiene propósitos de lucro y se autofinanciará con servicios y actividades de capacitación, generados en el Plan de Acciones que acompañan a la propuesta.

El Decano Sebastián Vicente Martín en su doble carácter de Médico e Ingeniero, comprendió la necesidad de la Facultad de aportar Estudios sobre Tecnologías Blandas, a través del Centro.

- El 9 de Abril, el Centro pega un salto cualitativo, deja el Escenario Local para articular relaciones con Escenarios Nacionales e Internacionales. Nuestro Maestro-Amigo Mo. Eduardo Raúl Balbi, Presidente de la Red Escenarios y Estrategia en América Latina (R&E), nos envía una misiva dándonos la bienvenida a esa distinguida y prestigiosa Red. Desde ese momento comienza un crecimiento constante para el Centro.
- El 11 de Mayo, presentamos al Foro Mundial de Mediación, nuestra propuesta sobre “Aporte de la Inteligencia y la Prospectiva al ámbito de la Prevención y Administración de Conflictos”.
- El 15 de Mayo, iniciamos contactos con la Universidad de Villa María Córdoba Argentina, para iniciar Cursos conjuntos sobre Mediación y Negociación.
En esa misma fecha se crea la Biblioteca del Centro.

- El 10 de Junio, invitamos al Dr. Remo F. Entelman, autor de la Teoría del Conflicto, profesor de la Universidad de Buenos Aires, Argentina, a disertar sobre dicha Teoría.
La clase del Dr. Entelman, fueron filmadas y pasadas a video, era el 1er. video de lo que luego sería la Videoteca del Centro.
Deseo destacar un gesto del Dr. Entelman, recibido por email: "Estimado Dr. Garrido Lo felicito sinceramente. Y con la misma sinceridad le deseo el mayor de los éxitos no se preocupe por mis honorarios, desde que con mucho gusto dictaría esas clases sin cargos, si fuera necesario, como contribución a la tarea que se inicia.
- En Agosto, el Centro comienza a difundirse en la Publicación "Tecnoguía, de la Facultad Regional Resistencia, con el artículo "Resolución Pacífica de Conflictos".
En ese mismo mes, dos Becarios del Programa Pro Paz Mundial 2003-2004, Centro de Rotary para Estudios Internacionales sobre la Paz y la Resolución de Conflictos, de la Universidad del Salvador, Argentina, realizan una Pasantía de 30 hs. en nuestro Centro.
- El 4 a 6 de Septiembre, nuestro querido Maestro-Amigo Mo. Eduardo R. Balbi, selecciona 3 Escenarios para consolidar el Centro:
En la Asociación Israelita de Resistencia Chaco, Argentina, realiza una conferencia sobre: "Liderazgo y Comunicación en las Comunidades. La Gestión de los Esfuerzos Cooperativos, y la búsqueda de una Visión de Futuro Compartida". En ese momento presidida por el Dr. Benjamín E. Kapeica, hombre muy atento a los problemas comunitarios.
En la Facultad Regional Resistencia, Balbi disertó sobre: "Estrategia y Prospectiva. Una potente combinación de modernas propuestas, orientadas a posibilitar la Construcción organizada del Futuro deseado".
En la Policía de la Provincia del Chaco, Argentina, expuso sobre: "Seguridad Humana. El desafío de una Visión Integral del Ser Humano Moderno. Avances hacia un Nuevo Paradigma de Gestión Social y Política".
Además debemos sumar el material bibliográfico sobre Inteligencia y Prospectiva, para la Biblioteca del Centro, todo este aporte lo realizó en forma gratuita y aportando toda su profesionalidad pedagógica y calidad humana.
- El 7 de Noviembre, el Sr. Daniel Valenti, sugiere como Símbolo del Centro, una artesanía Toba. Este Símbolo es un reconocimiento a los Constructores de la Paz.
El 17 y 18 de Noviembre, Valenti viaja a México y comenta una experiencia inédita sobre Resolución de Conflictos en Entidades Financieras. Este evento ha potenciado la relación con el Nodo Futuro México, sobre todo con la Dra. Guillermina Baena Paz.
- El 4 de Diciembre, nace la página web: www.centropaz.com.ar, asumiendo como Directora la Ing. Jane Garcia. Deseo destacar la creación, diseño y mantenimiento estuvo y está a cargo de su Empresa VGM SISTEMAS, es un aporte Solidario a la Construcción de la Paz.

En lo personal el diseño en su origen ha sido de la Ing. Eliana Meza, integrante de la Empresa y hoy está a cargo del Sr. Carlos Augusto Traverso.

AÑOS 2004 – 2005 – 2006 – 2007

- Fueron años de expansión, perfeccionamiento y crecimiento, conforme lo acredita la página www.centropaz.com.ar Iconos:

Noticias: Desarrolla los eventos del Centro de los años 2004, 2005, 2006 y 2007.

Radio: El 9 de Marzo del 2004, el Decano de la Facultad aprueba la propuesta del Prof. Luís Gimenez, de lanzar el Programa de Radio “CentroPaz”, el mismo es auspiciado por la Facultad. El 1er. Programa se realizó el 6 de Abril del mismo año, al 2007 se realizaron más de 150 audiciones en forma ininterrumpida. Además deseo destacar el aporte del Dr. Mario López Martínez, que al regalar al Centro la “Enciclopedia de Paz y Conflictos” del Instituto de Paz y Conflictos de la Universidad de Granada. España, abona el programa generando un lenguaje noviolento y enriquece la difusión cultural del mismo.

Publicaciones: Hoy el Centro aporta publicaciones de autores locales, nacionales e internacionales (América y Europa).

Servicios: El diseño de Cursos sobre temas de Paz y Noviolencia con más de 700 horas Cátedras.

Investigación: Sobre “Paz Estructural en Entidad Financiera”.

Foros de discusión sobre el Fenómeno Paz.

Encuesta: ¿Dónde debería trabajarse la Paz en nuestro tejido social.

Prospectiva: Se constituyo el Equipo de Prospectiva, que asombrosamente después de dos reuniones los integrantes comienzan a generar publicaciones.

CONCLUSION

- El Centro diseño su Historia con:
 - La decisión de crearlo de las máximas autoridades de la Facultad Regional Resistencia, Universidad Tecnológica Nacional.
 - El aporte Solidario de Catedráticos de Nivel Nacional e Internacional.
 - El aporte Solidario, la ayuda Económica y el Trabajo de los Equipos (de Radio, Publicaciones y Prospectiva) del Centro.
 - La Motivación de los integrantes del Centro por Construir Paz Social.
 - La Impronta dejada por todos y cada uno de los integrantes, los que están y los que se han ido, específicamente el Bioquímico Alberto Sebastián Parera (su deceso produjo un gran vacío), estaba investigando las bondades de la Teoría del Caos y su aplicación a la Paz Estructural en las Organizaciones Empresariales.
 - Las Pautas de trabajar en Red con la Visión de Geopolítica de Eduardo Balbi.
 - El Afecto y Cariño de toda la Red Escenarios y Estrategia en América Latina.

- El Apoyo al Conocimiento del Fenómeno Paz y Noviolencia del Dr. Mario López Martínez.
- La Calidad Humana y Profesional de todas estas personalidades, hicieron posible Construir esta hermosa Historia.

A todos ellos, mi afecto y reconocimiento en la Construcción de la Paz Social.

MIGUEL ARMANDO GARRIDO